

## DE LA REBELIÓN DE LOS MORISCOS

### Ruy Pérez de Quiñones



Ruy Pérez de Quiñones es uno de los personajes principales de la novela “El sargento Quiñones”<sup>1</sup>, que estaba a las órdenes de Juan de Austria en los años del alzamiento de los moriscos en las Alpujarras (Granada y Almería) contra el rey Felipe II. Escrita en 1878 por Enrique Vicente del Rey en el contexto de la novela histórica del romanticismo tardío español. A lo largo de sus breves treinta y cuatro capítulos, va mezclando relaciones amorosas, intrigas personales y la acción militar en lugares históricos como el cerco a la ciudad de Galera (Granada).

Nuestro protagonista “era hijo de un veterano que bajo el reinado de Carlos I hizo la gloriosa campaña del Milanésado y las guerras de Francia... fue creciendo y su padre amaestrándole en las armas y en la escuela militar”<sup>2</sup>. Su lealtad a Juan de Austria y a su empleo se pone a prueba en diferentes momentos de la novela, comenzando cuando Quiñones le salva la vida y aquel le propone un cambio de cometido, a lo que el sargento se niega: “esta gineta es el símbolo de cien gloriosos combates donde el pobre soldado ha aprendido á vuestro lado el camino de la victoria peleando por su rey y por su patria”<sup>3</sup>. Esta determinación él mismo la muestra en otras situaciones donde se ve obligado a optar entre sus sentimientos y su sentido del deber: “Voy donde me lleva el destino, sin acordarme del pasado ni tratar de investigar el porvenir, siempre tranquilo y resignado á todo, suelo marchar de frente, sin apercibirme de los peligros y obstáculos que pueda encontrar en mi camino”<sup>4</sup>, que le obligó a renunciar a su amada, o detener al propio Juan de Austria como centinela, sabiendo que iba derecho a una emboscada: “Digo, señor, repuso Quiñones con firmeza, que estoy aquí para hacer cumplir las ordenanzas del campo, y pues estas prohíben atravesarse *nadie* la línea, sírvase V.A. no dar un paso más”<sup>5</sup>. Como no podía ser de otra forma Quiñones es ascendido a capitán y termina casándose con su amada, que a la postre se descubre que es hija bastarda de Carlos I.

---

<sup>1</sup> *El sargento Quiñones*. Enrique Vicente del Rey. Imprenta de J.J. Heras. Madrid 1878.

<sup>2</sup> *Ibid* p. 37 y 38

<sup>3</sup> *Ibid* p.46

<sup>4</sup> *Ibid* p.134

<sup>5</sup> *Ibid* p.113